

岐阜新聞真学塾

出題 蟻雪ゼミナール 大垣駅前校・築樋拓真

問題【国語】

問1 次の言葉と同じ意味の外来語で言い換えてみましょう。

- ① 打者
- ② 直球
- ③ 本墨打



問2 次の文章を読んで、山田くんの性格の説明について正しいものを1~4の中から選んでみよう。

山田くんは、何事にも全力投球する男だ。その性格のおかげで、みんなから好かれている。

- ① 力任せに働き、細かなことは気にしない大雑把な性格
- ② いつも明るく、どんな人とも話せる社交的な性格
- ③ 小さなことでも精一杯せいいつぱい尽くす、頑張り屋な性格
- ④ 物事をすぐに投げ出してしまって、あきらめやすい性格

豆知識 雑学コラム

野球と言葉

みなさんは野球に興味はありますか。野球をしたことがなくても、お父さんが野球好きだったり、野球部の友達がいたりと、日本人にとって野球は最も身近なスポーツの一つだと思います。今日は、そんな野球と言葉についての問題にしました。

野球は明治時代に米国から伝來したスポーツです。野球で使われる「バッター」や「ストレート」といった言葉の多くも、同じように米国から入ってきた外来語です。ちなみに夜の試合を表す「ナイター」のことを、英語では一般的に「ナイトゲーム」といいます。このように英語に似ているまたは英語をもとにしているものの、英語にない表現を「和製英語」と呼びます。「和製英語」は、米国では通じない表現なので気をつけるようにしましょう。

次に「全力投球」は「野球の投手が出せる力をすべて出して、ボールをなげること」を意味して、そこから「野球以外でもどんなことでも、力を出してがんばること」という意味で使われる表現です。野球と関係ない場面でも野球からうまれた表現が使われていると思うと面白いと思いませんか。野球以外にも、同じように相撲がもとになった「同じ土俵に上がる」や、陸上競技からうまれた「バトンを繋ぐ」のようにスポーツが元になって、競技と全く関係ない場面でも使われるようになった表現はたくさんあります。スポーツ観戦を通して、いろいろな言葉を身に付けてみましょう。

【解答】

問2 ③

③ 本墨打=バー=バー

② 直球=ソルト=ソルト

① 打者=バッター=バッター

問1